

# Dr. August Konkell, Crónicas, Sesión 1, Introducción a las Crónicas

© 2024 Gus Konkell y Ted Hildebrandt

Este es el Dr. August Konkell en su enseñanza sobre el libro de Crónicas. Esta es la sesión 1, Introducción a las Crónicas.

Bienvenidos a un curso de Crónicas.

Como puedes ver, mi nombre es Gus Konkell. Mi conexión con Crónicas se remonta al Seminario de Westminster, donde el profesor Raymond Dillard fue el mentor de mi disertación, que se centró en Ezequías y, por supuesto, trató en gran medida de 2 Crónicas, junto con Isaías y Reyes. Así que tuve el privilegio de recibir Crónicas del maestro, el hombre que ha escrito uno de los mejores libros sobre Crónicas que tenemos hasta el día de hoy.

En realidad, mi carrera docente fue en el Seminario Teológico Providence en Winnipeg, Manitoba. Empecé a enseñar allí en 1984, y si crees que eso debe hacerme muy mayor, estás en lo cierto. Pero todavía puedo grabar esta grabación, por lo que estoy muy agradecido.

Nos mudamos a Ontario hace casi 10 años, después de que me jubilé de Providence. Y por eso ahora doy clases en McMaster Divinity College. Tengo el privilegio de ser mentor de estudiantes de doctorado en este momento e impartir cursos como este.

Entonces, los libros que nos interesan se llaman Crónicas, que son un libro para la mayoría de la gente. El nombre no tiene ningún significado porque no es común en inglés. Y en el momento en que empiezas a leer nueve capítulos de genealogías, inmediatamente te sientes bastante perdido.

Y así, Crónicas tiende a ser ignorada. De hecho, es uno de los últimos libros del Antiguo Testamento que se escribió. Entonces, queremos hablar un poco sobre Crónicas y queremos hablar un poco sobre su historia canónica.

El libro de Crónicas, tal como lo tenemos en nuestra Biblia hebrea y en nuestras Biblias protestantes, es un compañero más o menos de Esdras-Nehemías. Y normalmente nuestras Biblias están organizadas de modo que Esdras-Nehemías sigue inmediatamente a Crónicas. Eso parece tener sentido porque si lees los últimos versículos de Crónicas, encontrarás que esta es exactamente la forma en que comienza Esdras-Nehemías, precisamente con estas mismas palabras sobre el decreto de Ciro de que el templo en Jerusalén debería ser restaurado. .

Y ese decreto se habría emitido alrededor del 539 a.C. Entonces, los dos parecen estar relacionados, y lo que además parecía conectar a Esdras-Nehemías y Crónicas era un libro que no tenemos en nuestras Biblias pero que siempre estuvo en la Biblia de la iglesia, a la que llamamos la Septuaginta. Es la Biblia griega.

Fue la Biblia de la iglesia hasta el momento de la Reforma. Lo interesante del libro llamado Primera Esdras es el hecho de que comienza con la historia de Josías en 2 Crónicas 36, y luego termina con Esdras, capítulos 7:33 al 8:12, que trata sobre Esdras leyendo la ley. Entonces, se suponía entonces que Crónicas y Esdras-Nehemías, en algún momento, formaron una obra continua.

Entonces, en la Septuaginta tenemos Crónicas, tenemos el Primer Esdras y el Segundo Esdras, que es simplemente nuestro Esdras-Nehemías. Sin embargo, esta idea de que Crónicas en realidad alguna vez fue simplemente parte de una obra más larga de Esdras-Nehemías ahora ha caído en descrédito, por una buena razón. Ahora bien, First Esdras nunca fue incluido en el canon hebreo.

No se consideraba un tipo de escritura completamente diferente. Los reformadores, que tendían a seguir el canon hebreo de las Escrituras y que dejaban de lado la Bibliografía como canon secundario, también omitieron el Primer Esdras. Pero todavía lo encontrarás en las Biblias católicas y en las Biblias ortodoxas, y por eso están familiarizados con él.

Sin embargo, Primera de Esdras realmente tiene un tipo de énfasis bastante diferente al de Crónicas y un tipo de énfasis diferente al de Esdras-Nehemías. Y al estudiar más detenidamente estos libros, nos damos cuenta de que se trataba de composiciones completamente independientes. Nunca pertenecen a una sola composición, como se puede leer en muchos de los comentarios más antiguos de los años 80 y 90.

Crónicas fue escrita con el objetivo muy específico de dirigirse a la comunidad de adoración alrededor de la ciudad de Jerusalén. Esdras-Nehemías estaba contando una historia completamente diferente, y Primera Esdras también tenía un propósito completamente diferente. Entonces, ¿cuál es el propósito de Crónicas? Bueno, podríamos comenzar preguntando sobre el momento en que se escribió Crónicas, tal como las tenemos en nuestras Biblias.

Las Crónicas de nuestra Biblia, tal como las tenemos, no podrían ser anteriores a al menos seis generaciones después de Zorobabel. Zorobabel es el líder judío que está presente en Hageo y Zacarías aproximadamente en el año 522. Y en las genealogías de Zorobabel, en 1 Crónicas 3:17 al 24, tenemos al menos seis generaciones más.

Una generación en la biología humana real equivale a unos 20 años. Es cierto que en la cronología bíblica una generación son 40 años, pero ese es un número más o

menos representativo, la generación que murió en el desierto. Cuarenta años es demasiado para la mayoría de nosotros para formar una familia.

Los comenzamos más a los 20 años. Entonces, si consideramos los años reales que se reflejarían en la genealogía de Zorobabel, probablemente sean unos 120 años después de Zorobabel, lo que nos ubicaría alrededor del año 400. En el esquema más amplio de la historia, 400 es aproximadamente el final, el El fin del Imperio Persa.

Ya está cayendo en el caos, y no pasará mucho tiempo cuando colapsará por completo bajo la influencia del griego. Entonces, ¿qué fue este escrito? Bueno, Jerome lo llamó cronikon . Un chronikon es una palabra latina que se refiere a cierto tipo de escritura histórica que hicieron los griegos y otros al comienzo de hablar sobre la sociedad humana.

Y lo que hicieron los chronikons fue comenzar con los primeros humanos, lo que en los escritos griegos u otras historias generalmente era un período de tiempo en el que los dioses y los humanos no eran muy distintos entre sí, y luego, eventualmente, los humanos llegaron a ser sus propia sociedad, y contarían esa historia con los detalles que querían hasta la época del escritor. Ahora, eso es más o menos lo que hace Crónicas, porque comienza con Adán. Adán, Set, Enoc.

Entonces, estás de regreso al principio, y cuenta la historia desde ese momento en adelante, y luego nos lleva a la historia de Judá y de Jerusalén hasta el tiempo del cronista, que está en Persia alrededor del año 400. Ahora, las crónicas están escritas para el pueblo de Yehud , y lo que quiero hacer aquí es mostrarles en un mapa el estado de Yehud en el imperio persa. Yehud era un estado creado por los persas.

No es Judá. No es una restauración de Judá. En realidad, no tiene ninguna conexión política con el Judá que fue al exilio.

Los límites del estado de Yehud están determinados más o menos a partir de Esdras y Nehemías y las referencias a varias ciudades. Son algo conjeturales, ya que Esdras y Nehemías no nos dan todas las ciudades que formaban parte del estado persa, pero son bastante representativos, y podemos formar aproximadamente el límite de la forma en que lo vemos aquí en este mapa. Entonces, llega hasta Gerar, al oeste, cerca del territorio filisteo de tiempos anteriores.

Llega casi hasta Engedi , que está en medio del Mar Muerto. En ese punto comienza todo el estado de Edumea , que es más o menos la antigua Edom. Y luego, al otro lado del Mar Muerto, tenemos Moab, y luego tenemos a Amón, y por supuesto, lo que es bastante notable en Esdras y Nehemías es la hostilidad entre Jerusalén y Yehud y Amón y Samaria.

Estos son estados rivales que se oponen mucho a la obra de Nehemías, especialmente. Así, el cronista vive en el estado de Yehud , un estado persa que está sometido al dominio de los persas, y en muchos sentidos dependiente de ellos. Y el punto central de Yehud es Jerusalén y la restauración del templo, y ese es el interés del cronista.

Entonces, realmente no habla demasiado directamente sobre las otras ciudades de Yehud . Habla más sobre toda la historia de Israel en la tierra de Palestina, pero cuenta esa historia para que estas personas puedan entender quiénes son en su momento en Jerusalén. Ésa es la circunstancia política que tenemos al llegar al libro de Crónicas.

Entonces, eso nos lleva de regreso al punto donde lo dejamos. Ahora bien, lo importante para el cronista en cuanto a quiénes son en este estado persa, este pequeño y aparentemente insignificante grupo de personas, es que son herederos de una promesa, y esa es realmente la clave. Todo el libro se construye en torno a la promesa a David, razón por la cual David y Salomón forman la mayor parte de la historia del cronista.

Pero vemos especialmente esta promesa enfocada al final del reinado de David, en el capítulo 22, donde David le da su comisión a Salomón con respecto a la promesa del reino de Yahweh, el reino de Dios. Esta es la frase con la que Jesús va a comenzar en el Nuevo Testamento, el reino de Dios. Bueno, no fue una frase que inventó Jesús.

Fue uno que surgió de este concepto de lo que significaba continuar como pueblo de Dios después de que el estado político de Israel y Judá desapareciera y nunca más renaciera. Nunca fue un estado político hasta 1948, cuando fue revivido por las Naciones Unidas. Entonces, lo que son es la gente de promesa.

¿Qué se supone que deben ser como personas prometedoras? Bueno, se centra en el templo. Entonces, en los capítulos 28 y 29, tenemos el encargo público de Salomón por parte de David, donde repite la promesa que Natán le ha hecho. Luego, en 29, la bendición que David le da a Salomón es para asegurarle que él es el más significativo en toda la historia del mundo.

Porque este no es su trono, este es el trono del reino de Yahweh. Y el reino de Yahweh es para siempre.

Por lo tanto, es posible que los persas no piensen mucho en este pequeño estado de Yehud . Son más o menos un amortiguador militar para protegerlos contra invasiones que podrían surgir desde Egipto. Eso es todo lo que son para los persas.

Pero para el cronista son mucho más que eso. Para el cronista, éstos son el pueblo prometedor. Y por eso escribió su libro.

Entonces, Crónicas es una historia. De hecho, a diferencia de cualquiera de los otros libros del Antiguo Testamento, Crónicas es una historia. Se llama a sí mismo el V'rim. Hayyimim , los acontecimientos de la época, una historia.

Entonces, es la forma propia del cronista de escribir la historia de Israel y Judá tal como la encontró en los relatos proféticos de esta historia, es decir, desde Josué hasta 2 Reyes. Pero el cronista mira esta historia de una manera muy diferente. Y así, cuenta la historia a su manera.

Reyes está codificado de manera más extensa, aunque hay algo que debemos notar acerca de las extensas citas del cronista de Reyes. Hay dos cosas que suceden cuando el cronista usa la historia tal como la encontramos en la historia profética de Reyes. Una de ellas es que el cronista a veces, de manera bastante sutil, cambia palabras o expresiones o la época de los acontecimientos, la cronología.

Veremos algo de esto a medida que avancemos en Crónicas. Para que pueda contar la historia de la manera que cree que debe ser conocida para reflejar lo que realmente es, el reino de Yahweh, no un estado político que murió con el exilio de los babilonios. Pero lo otro es que la versión de Reyes que utiliza el cronista no es una versión que hayamos tenido hasta 1948.

Incluso después de eso, no se entendió mucho hasta que estos rollos, que fueron descubiertos en el Mar Muerto, comenzaron a ser descifrados, identificados y publicados. Entonces, ahora nos damos cuenta que a veces cuando el cronista es diferente a nuestra versión de Reyes, no es otra cosa que su versión de Reyes no dijo lo mismo que nuestra versión de Reyes. Nos damos cuenta de que los libros proféticos desde Josué hasta Segundo de Reyes tuvieron una historia bastante larga.

Después de todo, abarcan siglos de tiempo. Y utilizaron muchos tipos diferentes de fuentes. Mi propia creencia es que comenzaron siendo varias colecciones y que hubo más de una edición de Reyes.

Creo que la primera edición de Reyes es a más tardar en la época de Ezequías. Entonces hubo un libro de Reyes que fue escrito en la época de Ezequías, pero luego se desarrolló hasta convertirse en lo que tenemos hoy en el texto masorético. El cronista también dispone de otras fuentes.

Podemos ver eso porque es bastante fiel a sus fuentes. No le gusta desviarse de lo escrito; quiere que su historia sea cierta.

Quiere que sea exacto. Quiere que retrate precisamente de qué se trata el Reino de Yahweh. Entonces , las Crónicas son una historia escrita para su época y para el pueblo de Yehud .

Nos da una interpretación completamente nueva de la historia tal como se conocía hasta ese momento. Una de las cosas que el cronista supone es que conoces la historia profética. De hecho, veremos que su uso de la Biblia al escribir su historia es tan intenso que no es posible derivar significado de ella si no se sabe algo al respecto.

Comienza con Adán, Set y Enoc. Ahora bien, la mayoría de nosotros no nos llevábamos tan mal en ese momento. Oh, sí, sé quién es Adam.

Sí, recuerdo quién era Seth. Vino después de Caín. Y sí, sé quién era Enoc.

Poco después empezamos a perdernos. Bueno, como muy apropiadamente dijo Jerome, realmente no conoces tu Biblia hasta que conoces Crónicas. Y si entiendes Crónicas, entonces realmente conoces tu Biblia.

Porque no puedes entender Crónicas hasta que conozcas la historia que usó con gran detalle. Pero también es una historia escrita para nuestro tiempo porque esencialmente narra el concepto de Israel. Y ese es su punto principal, Israel.

Utiliza el término Jacob sólo cuando cita el Salmo 105. Aparte de eso, desde el principio se refiere a los hijos de Abraham como Esaú e Israel. Lo que esta gente en Yehud necesita saber es lo que Dios pretendía para Israel desde el Génesis.

Ahora bien, ese Israel es precisamente el trasfondo de lo que se entiende por Israel en los Evangelios y especialmente en Pablo. Cuando vayamos a Romanos 9 al 11, y concluyamos sobre este punto, la comprensión que Pablo tenía de Israel es exactamente lo que describe el cronista. Entonces Crónicas es bastante relevante para nosotros porque nos dice lo que debemos entender por el término Israel.

Israel está muy en las noticias. Todo el mundo cree saber lo que significa cuando hablamos de Israel. Pero el hecho es que Israel tiene múltiples significados dentro de la propia Biblia.

El que es relevante para el reino de Dios es el Israel del cronista. Esa es nuestra introducción al libro. Gracias.

Este es el Dr. August Konkell en su enseñanza sobre el libro de Crónicas. Esta es la sesión 1, Introducción a las Crónicas.